

# DIARIO DE ALMERIA

organo del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVIII.—NUM. 7.037

viernes 3 de marzo de 1939

FRANQUEO CONCERTADO

## De cobarde o vacilante a traidor no media un palmo

En diversas ocasiones, hemos lamentado la falta de fe en el pueblo de parte de aquellos que más amados están a tenerla. Del deseo de luchar de nuestras masas, de su interés en la contienda. No dirá quien pensará que era una manifiestamente del Partido. Son, sin embargo, los que sueñan con el extranjero, con pasaportes y demás artículos de viaje; son los que ven del budo, los que tejen la tela de la araña de la desmoralización que puede cubrir todos los frentes, pero que es tan tenue, que una sola sacudida del heroico pueblo español, basta para romperla.

Hoy podemos dar dos buenas cosas. Una, la reunión de autoridades de ayer en el Gobierno civil, en la que se examinó la situación de la forma de poner coto, a las normalidades que ya nosotros hemos procurado señalar, y en la que se ha fijado, cómo hay que estar hoy más que nunca al lado del Gobierno, dispuestos a resistir, a luchar hasta el fin por la independencia de España.

Otra, la nota simpática y aleccionadora, del público que avoche Cervantes, al notar la presencia de las autoridades, les reciben

con aplausos que motivan que el Comisario de la Plaza, hable unas palabras de agradecimiento. Este es el pueblo, que nosotros decimos que quiere luchar y vencer, el que lleva en sus venas la sangre inflamada del diez y ocho de Julio. Sus aplausos espontáneos, tienen una significación para nosotros: su adhesión al Gobierno, su ratificación de fe en la victoria. Estas son las masas que decíamos ayer,

que están dispuestas a terminar con la amalgama de traidores, cobarde y amigos de la invasión que hoy se unen bajo el exponente de desmoralizar al pueblo.

Y hoy más que nunca, tenemos autoridad para hablar así. Para decir que de cobarde o vacilante a traidor, no media un palmo de distancia. Para decir que los "viajantes" son los que anteriormente teníamos que señalar como "enemigos de la unidad del pueblo español y de sus organizaciones," como excusacionistas, como dificultadores de la labor del Gobierno y que estamos de acuerdo con la autoridad en que hay que descubrir y señalar a todo el pueblo.

### TRIBUNA DE LA IV CONFERENCIA PROVINCIAL

## COMO DESARROLLAR UN MEJOR TRABAJO DE AGITACION

Por Bartolomé G. POZUELO



Dentro de breves días va a celebrarse en nuestra provincia la IV Conferencia Provincial de nuestro Partido, uno de los problemas más importantes a tratar en ellas, va a ser

COMO ROBUSTECER Y MEJORAR EL TRABAJO DEL PARTIDO DESPUES DE LAS ULTIMAS MOVILIZACIONES, y es completamente natural que por la situación de guerra en que vivimos y porque el trabajo de Agitación y Propaganda forma entre las ramas más importantes del mismo, la forma de mejorarla en un sentido amplio, haciendo que de arriba abajo desde el último Responsable de C. pasando por todos los Comités intermedios etc. hasta la dirección mejorada y pueda colocarse a la altura que las circunstancias exigen.

No existen de una manera muy detallada normas de trabajos pa-

ra, esta rama, su trabajo hasta ahora no está muy especificado y es casi natural que nuestros camaradas en la provincia, faltos de muchas experiencias, quizás por llevar poco tiempo en los Organismos de Dirección del Partido no comprenden lo suficientemente bien la importancia que esta rama de trabajo tiene, ni los métodos de trabajo a emplear para que éste se vea asegurado según los momentos y lugares donde tiene que ser desarrollada.

¿Qué es el trabajo de Agitación y Propaganda uno de los más importantes en estos momentos? No debe de haber ninguna duda en la apreciación de este problema. Los acontecimientos se precipitan cada vez más y con un ritmo mayor y es necesario darlos a conocer al pueblo con la misma rapidez que éstos se suceden, si queremos tener a éste orientado lo suficientemente bien y preparado políticamente hasta en los momentos más difíciles. No podemos olvidar que el carácter de nuestra lucha, que las fases (pasa a la página siguiente)

## Don Manuel Azaña, segundo Presidente de la República española

Madrid, 2.—Don Manuel Azaña, cuya dimisión se ha hecho pública ayer, ha sido el segundo Presidente de la República Española, que quedó establecida por consecuencia de las elecciones municipales de 1931.

Durante su mandato, han sido presidentes del Consejo, los señores Casares Quiroga, en cuya gestión se produjo la subversión de Julio del 36; Giral, Largo Caballero y Negrín.

Durante la interinidad derivada de la destitución del señor Alcalá Zamora, ocupó la Jefatura del Estado, la misma persona que ahora va a desempeñarla, por renuncia del señor Azaña, don Diego Martínez Barrio, como presidente que es del Parlamento, en cuya legislatura se han producido los dos hechos.

### SERAN DISTRIBUIDAS ROPAS ENTRE EL VECINDARIO DE MADRID

Madrid, 2.—La Ayuda Internacional ha remitido determinada cantidad de ropas, con destino al vecindario madrileño, y ante la imposibilidad de distribuir todo lo necesario, el Comité ha dispuesto se efectúe un reparto, por suertes, entre las cartillas familiares de abastecimientos.

## Por la mayor "gloria" de España

La apoteosis del triunfo "nacional" y de la España "liberada", se ha desbordado estos últimos días en Barcelona. Lágrimas de encendido "amor a la patria" han brotado de los pocos ojos supervivientes a tanta ignominia y tanto baldón. El general Gámbara —¿verdad que Gámbara suena a un apellido puramente español?—, al frente de sus divisiones italianas, tercios de legionarios de todas las razas y tapores marroquíes, ha desfilado por las calles de la ciudad condal. Como escuderos del generalísimo italiano—el escudero es signo de vasallaje y condición de fiel criado—iban los generales Solchaga, Saliquet, Yagüe, Varela y otros de más íntima servidumbre. Desde un balcón, Franco, enteco y encañijado, mostrando la desvergüenza "nacional", ha presenciado y aplaudido el desfile de las tropas extranjeras. Abriendo marcha en vanguardia por las calles barcelonesas, los últimos que llegaron a ellas: 12 División Littorio, Las Flechas Negras, las Flechas Azules y todas las demás flechas con sus diferentes matices del arco iris. La recompensa, el agradecimiento del "caudillo" a su amo, monseñor Mussolini, ha sido el concederle a las camisas negras del "duce" las primeras que desfilaran por la capital barcelonesa, pues cuando aún sonaban tiros en ella prudenemente llegaron las últimas.

Todo en estos días pasados ha sido entusiasmo por una "España grande" y "nacional". Tan "nacional", que al mismo tiempo que se fiaban las divisiones Rallanas y Gámbara se cubría de gloria en la "batalla de la Gran Via Layetana", trescientos mil catalanes habían sido encarcelados y era despojado el mismo pueblo de la libertad de hablar su lengua querida, la de sus padres y sus abuelos, exigiéndose, a la vez, la enseñanza obligatoria del italiano y el alemán. Pero todo ha sido por la mayor "gloria" de España.

## Fallece en Francia el ex ministro Marcelino Domingo

Toulux, 2.—Urgente.—Esta mañana ha fallecido don Marcelino Domingo, en un hotel de esta población. El exministro español había regresado de París, de paso para Perpignan; pero a consecuencia de un repentino mal, éste tuvo que detenerse en Toulux. Su fallecimiento ha causado gran dolor entre los numerosos españoles residentes en esta población.

## Detalles de la estancia en Alicante del Gobierno de la República

Alicante, 2.—La presencia del doctor Negrín y de los ministros en esta ciudad, durante los presentes días, ha causado la natural expectación.

Se ha acusado la presencia de los miembros del Gobierno en diferentes lugares de la provincia. Alrededor de las reuniones que celebran los ministros se guarda mayor reserva, habiéndose adoptado las precauciones inherentes a los mismos.

Apesar de la citada reserva, se tiene la impresión de que puede considerarse que el Gobierno está

reunido en sesión permanente, ya que en el transcurso de las últimas horas, a partir del recibo de la renuncia hecha por el Presidente de la República, señor Azaña, han sido varias las reuniones celebradas.

El Consejo que anteaayer tuvo una reunión, volvió a reunirse ayer, probablemente para sostener un nuevo cambio de impresiones.

Leed "Mundo Obrero"

## Parte de Guerra

Ejército de Tierra

Sin noticias de interés en todos los frentes.

Aviación

La aviación enemiga bombardeó esta mañana la zona portuaria de Denia y el pueblo de Salva Cabñete, sin causar daños materiales ni víctimas en ninguna de estas agresiones.

## No ocurre nada de extraordinario, dice el Director general de Seguridad

Madrid, 2.—El director general de Seguridad ha manifestado a los periodistas que la tranquilidad era absoluta, y que se le concede demasiada importancia a ciertos bulos que corren por Madrid, con el propósito de producir alguna intranquilidad en el ánimo magnífico de la retaguardia. Si conviene decir, que nada extraordinario ocu-

re. En cuanto a las órdenes republicanas, que las autoridades empezando por las militares, que asumen las funciones de la responsabilidad de nuestro mantenimiento, es en las que está toda la seguridad y firmeza de que hace gala la población en estos momentos, no solo de la capital de la República, sino de todos los españoles,

# PROPAGANDA mucho propaganda

En el último comunicado de nuestro Buró Político se pide, como una de las tareas de victoria, el desarrollo de un gran trabajo de esclarecimiento, agitación y propaganda política. Estimamos que esto es indispensable para mantener el nivel preciso el clima moral de nuestra retaguardia. La situación exige de todos un entusiasmo fervoroso y una fe a prueba de todos los reveses, por duros que sean los que aún tengamos que soportar. Y la moral de nuestra retaguardia se robustece, el entusiasmo se exalta y la fe se acrecienta por medio de una intensa propaganda capaz de explicar, al propio tiempo que las dificultades del momento, las salidas victoriosas que podemos dar a la situación.

Actos como los celebrados el domingo último en Madrid por el Frente Popular; reuniones de carácter oficial como esa magnífica concentración de alcaldes de la provincia de Cuenca, y cuantas de carácter análogo a aquéllas y a éstas pueden organizarse, contribuyen de modo muy eficaz a hacer cada día más fuerte e inquebrantable la moral del pueblo español. Subestimar la eficacia de la propaganda, sea cualquiera la razón que para ello se alegue, no es oportuno ni conveniente a los intereses de la causa que defendemos. Y no es oportuno ni conveniente, porque es tanto como dejar el cam-

po libre a nuestros enemigos para actuar contra la fortaleza de nuestra moral de las mil maneras artísticas que acostumbra a poner en práctica.

Todo nuestro entusiasmo, lo mismo individual que colectivo, ha de apartarse a la hora de colaborar con los organismos rectores en la obra de hacer más eficaz cada día nuestra propaganda. Por eso insistimos en que no debe haber descanso en la tarea de esclarecimiento, agitación y propaganda política. Cada hora con más intensidad y entusiasmo desarrollada. Los provocadores, los agentes de

la "quinta columna", los bulistas, los desalentados, los vacilantes no cesan en su labor funesta y criminal. Nosotros tampoco hemos de cesar ni un solo minuto en el trabajo de contrarrestar esta propaganda y para explicar de un modo claro, perfecto, por qué hay que resistir y para qué resistimos, cómo nuestra resistencia es el puntal más firme de la victoria del pueblo español sobre sus enemigos de dentro y de fuera. Para pedimos nosotros que no se descansen en la propaganda.

Y los partidos y las organizaciones, y todos y cada uno de los ciudadanos, pueden ayudar muy activamente en esta tarea de victoria. ¡A desarrollarla con el mayor fervor en estos momentos en que toda colaboración es obligada!

(de "Mundo Obrero")

## COMO DESARROLLAR UN MEJOR TRABAJO DE AGITACION

(Viene de la primera página)

agudas en que ésta va entrando cada vez más, necesitan también más disciplina, más serenidad, y que para que ésta sea real y responda a las necesidades debe de estar basada en un conocimiento profundo de las situaciones. Uno, el mejor arma que se puede emplear conutrá todos los que de una manera o de otra estén interesados en que la moral del pueblo decalga "quinta columna", bulistas, de rotistas, etc. es el perfecto conocimiento de todos los problemas. ALLI DONDE HAY CONCIENCIA

**POLITICA EXACTA, BASADA EN EL CONOCIMIENTO REAL DE LOS PROBLEMAS EL TRABAJO DE LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO ES MUY DIFICIL E IMPOSIBLE DE DESARROLLAR.**

Peró no olvidemos algo que es fundamental y sobre todo que de su comprensión depende la buena marcha y el éxito de este trabajo, son los métodos que es necesario aplicar para que la propaganda cumpla en cada situación dada, su papel, no siempre la propaganda puede desarrollarse en la misma forma, así como las situaciones políticas cambian, el método la forma en que ha de desarrollarse la propaganda tiene que cambiar también, y sobre todo es necesario siempre que además de la línea política general que ésta siga tiene que tenerse en cuenta también entre la gente que ésta va a ser desarrollada. Se emplea mucho —producto de la incomprensión— la forma unilateral en el trabajo en casi todos los sitios se dice lo mismo, con relación pongamos por caso de la popularización de Comunicado ó en la aplicación de las tareas que marca un Pleno o una Conferencia etc, y es natural que esto no es justo y que se necesita tener una sensibilidad política mayor que se hable al pueblo según su clase, su lugar de trabajo, sus convicciones específicas propias y algunas veces hasta persona.es.

Es por esto que todo nuestro Partido y principalmente todos los Responsables de Agit—Prop deben tener esto muy en cuenta para asegurar un buen trabajo en este sentido y hacer que la propaganda arma formidable si se sabe, emplear bien, cumpla su misión importantísima de popularización de resoluciones, de consig-

# ¡JOVENES ESPAÑOLES!

Por R. TRIPIANA DOÑA, Presidente del Consejo Provincial de la Alianza Juvenil Antifascista, de Almería.

Ante los momentos por que atravesamos y ante lo difícil de la situación por que atraviesa España, no debía de faltar la voz autorizada del Consejo Provincial de la A. J. A. para sentaros dando al mismo tiempo ejemplo en la labor que le está encomendada.

En este periodo álgido de nuestra guerra y después de tantas luchas titánicas en las cuales la Juventud ha regado con su sangre generosa los campos de batalla, donde se defiende la libertad de todo un mundo, no debe embargarnos el pesimismo ni el letargamiento que repercutiría fatalmente en contra de nosotros mismos. Debemos y tenemos fé en sí, y aun en los momentos graves de la guerra, tendrá que vibrar entre nosotros y emanando de nuestros pechos juveniles el entusiasmo que sentimos por nuestra causa y la satisfacción que nos produce el enfrentamiento con los mercenarios extranjeros, para asegurar la independencia de nuestra querida España.

Llegó la hora de los hombres machos. Llegó el momento de ce-

firmos como verdaderos españoles a seguir defendiendo nuestro suelo y..... ¡qué más orgullo que entre los valientes, entre los auténticos defensores de la causa, se encuentra la Juventud para defender dignamente y con entereza el cometido que le está asignado en los momentos actuales. Nos tocó a nosotros moldear el porvenir de la Humanidad entera y hemos de ser jóvenes conscientes y dar ejemplo a las Democracias que no sabiendo lo que se juega en esta guerra de España ni en el arriesgo en que se pueden ver, permanecen impávidas y perplejas para con nosotros. Demos ejemplo de que aquí existe una Juventud potente, una Juventud dinámica e irreflexiva ante el peligro, y que en los años de la vida pasará a la Historia como ejemplo de civilización de abnegación y sacrificio.

¡Jóvenes antifascistas! ¡Con el corazón henchido de entusiasmo! ¡Con la fe ciega en el triunfo! ¡Por el progreso y la civilización! ¡Adelante en la lucha contra el fascismo!

## Acuerdos del Comité Ejecutivo Nacional de Union Republicana

Madrid, 2.—Se ha reunido el Comité Ejecutivo nacional de Unión Republicana. Se facilitó la siguiente nota:

Bajo la presidencia del señor Giner de los Ríos, se ha reunido el

### REUNION DEL COMITE NACIONAL DE LA U. G. T.

Valencia, 2.—Convocado por el Secretario del Comité nacional de la U. G. T. y con la asistencia de Edmundo Domínguez, se han reunido hoy los representantes de la Federación nacional, que radica en Valencia, en la actualidad.

Rodríguez Vega informó sobre la situación actual.

nas y sobre todo, de saber utilizar todos los medios para que aún en las situaciones más difíciles sirva como medio de elevación de la moral en todo y por todos los ordenes, sabiendo hacer con esto que el espíritu de sacrificio y la confianza del Pueblo en la victoria sean cada vez mayor.

Comité Ejecutivo nacional de Unión Republicana

Se ha estudiado detenida y minuciosamente el momento político, adoptándose importantes acuerdos, figurando entre ellos, el de dirigirse a todos los organismos provinciales y nacionales, recomendándoles que mantengan la misma firmeza republicana que hasta el presente, así como encarecer la necesidad de estrechar cada vez más las relaciones que unan a todos los organismos antifascistas del país, con los de Unión Republicana.

Se examinó también la gestión del representante del partido en el Gobierno, acordándose aprobar la misma, por coincidir plenamente con el criterio político del Comité Ejecutivo Nacional, y reiterándose la confianza que en la lucha tiene depositada Unión Republicana.

### HA SIDO INAUGURADO EL HOGAR INFANTIL "DANIEL STEVENSON"

Madrid, 2.—Se ha celebrado la inauguración del Hogar Infantil de "Daniel Stevenson".

Asistieron Miss Fernanda Jacobsa, delegada de la organización, en la España leal; el alcalde y los concejales del Municipio de Valdecaas, y otras personalidades, que fueron recibidas por la delegada de Asistencia y Directora del establecimiento, doña Catalina Millares, quien dijo, que en el Hogar tienen residencia 18 criaturas de 2 a 7 años y espera poder prestar asistencia hasta a 60, no más, por no ser partidaria de grandes contingentes de niños.

### JABON PARA LOS NIROS MADRILENOS

Madrid, 2.—El Comité británico de Ayuda a España ha entregado al alcalde una importante cantidad de jabón, que será destinado a uso de los niños.

## Se celebra una importante reunión en el Gobierno civil

Ayer tuvo lugar en el Gobierno civil una reunión de autoridades, a la que asistió el Frente Popular y representantes de los partidos políticos y organizaciones sindicales.

El Gobernador civil, camarada Sánchez Hernández, expuso el objeto de la reunión, que no era otro que la realización de una labor conjunta entre todas las fuerzas organizadas de la ciudad, para secundar las órdenes que emanen del Gobierno, conducentes al triunfo en la lucha de la causa del pueblo.

Trató los diversos problemas que atraen la atención del momento, —propalación de bulos, "quinta columna" pasaportes, moral de la retaguardia, etc.— estimulando a que realicen una actuación intensa todos los organismos sindicales y políticos, así como los organismos armados.

Terminó afirmando que hay que saber entregar la vida y saber morir, si es preciso, por defender la independencia de la patria.

Hizo también uso de la palabra nuestro camarada Juan García Maturana, secretario general del Partido Comunista, diciendo que hay que dar al trabajo político perspectivas nuevas, mediante la celebración de asambleas y contacto con las masas; aplicar con toda energía la ley contra bulistas y demotistas; no extender ni un solo pasaporte para ningún dirigente, adoptando en estos momentos, una actitud de dignidad, y una firme compenetración con el Gobierno de la República.

El comandante militar de la plaza, don Julián del Castillo, pi-

dió que se concreten las denuncias sobre los propaladores de bulos, para sancionarlos energicamente, afirmando que para todo cuanto pueda redundar en beneficio de la causa ha dado siempre toda clase de facilidades.

Dijo, finalmente, que todos los organismos armados están, incondicionalmente, en su puesto, de noche y de día, para cumplir el deber que en estos momentos les tiene confiado el país.

Intervinieron, en términos de sólida adhesión al Gobierno, el delegado de la F. A. I., camarada Mariano Pascual, y el representante de la Alianza Juvenil Antifascista, camarada Anáte.

Después de una brillante intervención del Comisariado, el Gobernador civil hizo un patriótico resumen, finalizando el acto dentro del mayor entusiasmo.

## El ministro de Marina francés desmiente la noticia del envío de planos a la U. R. S. S.

Paris, 2.—El ministro de Marina desmiente, en un comunicado, la noticia de que se había enviado a NAPLES UN BUQUE INGLÉS

Nápoles, 2.—El buque cisterna británico, de 10.000 toneladas, "Borote" está envuelto en llamas y todos los barcos de Nápoles han acudido al lugar siniestrado, para prestarle ayuda, con el fin de que el fuego no se propague a otros buques anclados en el puerto.

información de algunos periódicos sobre el envío a la U. R. S. S. de los planos de contratorpederos, sistema Volta.

### EN MEXICO ES DETENIDO UN BARON ALEMAN, POR MANEJOS FASCISTAS

Méjico, 2.—El ministro del Interior ha facilitado una nota dan-

Hizo la aclaración de que los mencionados planos se mantienen reservados y no han sido comunicados a ningún país.

do cuenta de que el alemán Barón Von Hollenjen, fué detenido por ocultar a 27 fascistas que fueron expulsados de Méjico, por decreto presidencial. A ser posible hoy mismo será conducido a bordo del "Orinoco", que zarpa de Veracruz.